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В День студгородка 
студенты УГТУ наводили 
порядок вокруг своих 
«вторых домов» и боролись 
за звание лучшего 
общежития на арене 
«Буревестника».

Чей дом 
лучше?
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Алексей ШЕСТАКОВ

Первое в новом учебном году 
заседание Совета молодых 
ученых и аспирантов, которое 
состоялось 2 октября, было 
посвящено нескольким важ-
ным вопросам. От решения их 
напрямую зависело, в каком 
направлении предстоит разви-
ваться молодежному научному 
сообществу УГТУ.

Но прежде чем принимать 
судьбоносные решения, члены 
СМУиА познакомились с новым 
проректором УГТУ по научной 
работе и инновационной дея-
тельности Сергеем Леонтьевым. 
В приветственном выступлении 
Леонтьев пожелал Совету удачи в 
его работе и рассказал о том, ка-
ким ему видится развитие таких 
направлений жизни вуза, как на-
учная работа и инновационная 
деятельность. Проректор сооб-
щил, что намерен их разделить: 
научную работу курировать и 
направлять будет он, а вот инно-
вациями займется директор не-
давно созданного департамента  

инноваций и предприниматель-
ства УГТУ Василий Зыков.

Основным вопросом повест-
ки дня стало избрание новых 
председателя и зампредседате-
ля совета. Необходимость этого 
связана с тем, что бывший руко-
водитель СМУиА, проректор по 
НРиИД Владислав Кулешов вес-
ной уволился из университета и, 

соответственно, сложил с себя 
председательские полномочия. 
Несмотря на демократический 
призыв выдвигать своих канди-
датов, члены Совета единодушно 
избрали председателем дирек-
тора ЦКПНР Дениса Захарова (на 
фото), а его замом — Ивана Ки-
борта, зав. лабораторией тепло-
техники и энергосбережения.

Они же будут представлять 
цвет науки УГТУ и в республикан-
ском Совете молодых ученых и 
специалистов. Кстати, «старший 
брат» ухтинского совета тоже 
переживает непростые времена: 
ректор академии госслужбы Коми 
Нина Нестерова покинула пост 
председателя, уступив бразды 
правления зав. кафедрой информ-
безопасности СыктГУ Леониду Но-
сову. Кроме того ожидается выход 
новой редакции устава СМУиС, в 
соответствие с которым должны 
быть приведены уставы других 
советов, в том числе и совета УГТУ.

Был заслушан краткий отчет 
Дениса Захарова о мероприяти-
ях, организованных и проведен-
ных университетом совместно с 
Советом молодых ученых и спе-
циалистов РК и другими респу-
бликанскими структурами, также 
участники заседания обсудили 
«вечную» тему успеваемости аспи-
рантов. Кроме того, с предложе-
нием к Совету обратился Василий 
Зыков: он считает, что необходи-
мо внести в его название одно 
изменение, а именно — добавить 
слово «инноваторов». Однако 
большинство становиться чле-

нами «Совета молодых ученых, 
аспирантов и инноваторов» пока 
не готовы.

Денис ЗАХАРОВ, 
председатель СМУиА УГТУ:

— Нам теперь предстоит окон-
чательно «легализоваться», т.е. 
завершить все необходимые 
формальности, чтобы вполне 
официально представлять наш 
университет. Для этого мы должны 
доработать устав Совета, приве-
сти его в соответствие с уставом 
республиканского Совета моло-
дых ученых и специалистов.
Другая задача — проработать 
новый механизм привлечения сил 
и средств для проведения наших 
мероприятий, в первую очередь, 
инновационного конвента. Не 
секрет, что поддерживать его 
высокий уровень с каждым годом 
становится все сложнее. И груз 
этот ложится преимущественно на 
плечи университета. Чтобы сохра-
нить конвент на нашей площадке 
и не снизить уровень мероприя-
тия, предстоит, в частности, искать 
дополнительные источники фи-
нансирования, объединять усилия 
с коллегами из Сыктывкара.

Алексей ШЕСТАКОВ

На последний отборочный тур программы «УМ-
НИК»  29 сентября явились пять молодых ученых 
УГТУ. В большой физической потенциальные «ум-
ники» выступили с презентациями своих проектов 
и выслушали критику от специалистов, часть из 
которых войдет в состав жюри финала програм-
мы. Сам финал, напомним, состоится 30 октября в 
Сыктывкаре.

Перед началом «сольных» выступлений исполни-
тельный директор ООО «Инновация», руководитель 
программы «УМНИК» Виктор Филипчук (на фото) со-
общил соискателям об особенностях программы в этом 
году. Их немного: как и прежде, сумма гранта составляет 
400 тысяч рублей, и выдаваться он будет двумя «порци-
ями» — по 200 тысяч в год. Отбор участников проходит 
по пяти направлениям: «Информационные технологии», 
«Медицина будущего», «Современные материалы и тех-
нологии их создания», «Новые приборы и аппаратные 
комплексы» и «Биотехнологии».

Главные изменения коснулись программы «Старт», ко-
торая теперь стала совершенно самостоятельным и не 
зависимым от «УМНИКа» направлением. Во-первых, уве-
личен призовой фонд программы: 1 год — 2 млн руб., 2 
год — 3 млн руб., 3 год — 4 млн руб. Во-вторых, к участию 
в программе впервые допускаются физические лица.

После выступления Филипчука слово взяли авторы 
проектов. Первым предстал перед экспертами и заслужил 
от них самую, пожалуй, въедливую и дотошную критику 
(а значит, вызвал интерес) Игорь Гончаренко с проектом 
«Разработка технологии замены внутренних кузовных 
элементов микроавтобуса». Если перевести на общече-
ловеческий, то студент УГТУ предложил способ замены 
«начинки» микроавтобуса в зависимости от его целевого 
назначения. По мысли Гончаренко, с помощью модульных 
элементов вроде капсул пассажирский микроавтобус за 
считанные часы можно превратить, например, в грузовой 
или рефрижератор. И наоборот.

Идея, конечно, соблазнительная, вот только автор 
упустил из виду такие «скучные» материи, как техниче-
ские характеристики, неодинаковые у пассажирского и 
грузового микроавтобуса, необходимость согласования 
(в России, во всяком случае) конструктивных изменений 
в автомобиле и прочая. Ну и наконец, почему в эру все-
общего импортозамещения автор избрал в качестве ба-
зовой модели для своего трансформера идеологически 
чуждый нам «Мерседес», а не родную скрипучую «ГАЗель», 
к примеру?

Новый взгляд на функции окна предложил инженер 
ЦКПНР Руслан Мавлютов в проекте «Вентилируемое окно 
с эффектом активного шумоподавления». По идее авто-
ра, окно (назовем его «умным») выполняет три функции: 
собственно окна, защиты от уличной пыли, защиты от 
шума. Вроде бы ничего нового, но вся прелесть кроется 
в конструкции «умного окна». В состав его, кроме рамы, 
входят насадка из т.н. метаматериала типа сетки от кома-
ров (ловит пыль), стекло (вариант — блок из прозрачного 
полимера), резонаторы, динамики и микрофоны. Послед-
ние детали призваны преобразовать уличные децибелы в 
приятный уху «фон». И, конечно же, куда мы без пульта д/у, 
чтобы всю эту красоту регулировать дистанционно!

Эксперты сочли предложенную конструкцию слиш-
ком сложной, а значит, недешевой и малоудобной в обра-
щении. Однако они нечаянно пошли еще дальше автора, 
предложив продумать синхронизацию окна… со смарт-
фоном. Мавлютов обещал подумать.

В отборочном туре также приняли участие студенты 
УГТУ Павел Канев с проектом разработки виброгасящих 
устройств для предотвращения аварий на буровых; Джам-
булат Ильясов, предложивший технологию выбора опти-
мального конструктивного материала для создания сталь-
ных труб с винтовой нарезкой; Лидия Смелкова (проект 
«Разработка системы определения готовности и профес-
сионального медицинского отбора персонала на основе 
актуального функционального состояния человека»).

Подводя итог выступлениям, Виктор Филипчук призвал 
соискателей учесть все рекомендации и замечания экспер-
тов, по возможности «сузить» проекты, не отвлекаясь на 
побочные идеи, и главное — быть краткими и точными. 

Кому нужна 
«ГАЗель»-трансформер?

В Совете молодых ученых — 
«новая метла»

Минобрнауки РФ совместно с Советом по грантам Президента России для госу-
дарственной поддержки молодых российских ученых и по государственной поддержке 
ведущих научных школ Российской Федерации объявляет конкурсы 2016 года на право 
получения грантов Президента Российской Федерации для государственной поддержки 
молодых российских ученых — кандидатов наук и молодых российских ученых — док-
торов наук. Размер гранта молодого ученого — кандидата наук составляет 600 тыс. руб. 
в год. Размер гранта молодого ученого — доктора наук составляет 1 млн рублей в год.

Фото Сергея СОКОЛОВА

Фото Ирины САННИКОВОЙ
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Общий объем финансирования лесной науки и образования в России составляет чуть более 1,6 млрд 
рублей. В Финляндии на долю только одного Финляндского лесного исследовательского института 
приходится 53 миллиона евро в год (2,12 млрд руб.). Бюджетное финансирование НИОКР в лесопромыш-
ленном секторе экономики достигло максимального объема в 2013 г., однако, это почти в 15 раз меньше, 
чем в Финляндии. Ежегодная потребность в специалистах лесного хозяйства с высшим образованием 
составляет около 15 тыс. чел., со средним профессиональным образованием — около 12 тыс. чел. 

Владимир Кашин, дейст. член Российской академии наук, доктор сельскохозяйственных наук, профессор

Открывая заседание, ректор 
УГТУ Николай Цхадая акценти-
ровал внимание на главной, по 
его мнению, беде профильных 
вузов. «К сожалению, при огром-
ном потенциале учебной базы и 
высоком уровне преподавателей 
мы сегодня имеем дефицит сту-
дентов. На лесное направление в 
УГТУ, например, попадают студен-
ты, которые не прошли на другие 

специальности. Поэтому главное, 
на чем мы должны сфокусировать 
внимание, — подготовка кадров 
для лесной отрасли не только 
республики, но и всей страны», — 
особо отметил ректор.

По мнению Цхадая, в Коми 
регионе, где специалистов лес-
ного дела готовят и УГТУ, и фили-
ал Санкт-Петербургской лесной 
академии в Сыктывкаре, нет не-

обходимости в двух образова-
тельных учреждениях, во многом 
дублирующих друг друга. Респу-
блике, с ее огромными лесными 
ресурсами, нужен единый высо-
коорганизованный научно-обра-
зовательный центр, и ухтинский 
университет, где уже выстроена 
эффективная образовательная 
вертикаль ПЭЛК — УГТУ, вполне 
можно рассматривать как базу 
для его создания.

Если же брать ближайшую 
перспективу, то с этого года в 
университете открыто новое на-
правление «Инжиниринг техноло-
гических машин и оборудования», 
которое, по словам зав. кафедрой 
«Лесные, деревообрабатывающие 
машины и материаловедение» 
(ЛДМиМ) Оксаны Тимоховой, по-
зволит готовить унифицирован-
ных специалистов, которые в 

равной степени будут готовы к 
работе как в лесной, так и в нефте-
газовой отраслях.

Помимо подготовки кадров 
для лесной отрасли, участники 
совещания обсудили и другую 
животрепещущую тему — раз-
работку профстандартов (ПС) по 
лесному направлению образова-
ния. Секретарь УМК, профессор 
кафедры колесных и гусеничных 
машин Московского государ-
ственного университета леса 
Александр Ерхов констатировал 
вопиющий факт: сейчас фактиче-
ски не существует учебно-мето-
дического объединения (УМО) по 
образованию в области лесного 
дела. Следовательно, нет и тех, 
кто заинтересован в разработке 
профессиональных стандартов. 
Вузы и кафедры лесного профи-
ля вынуждены готовить специ-
алистов либо по старым ПС, либо 
заимствовать их у смежных на-
правлений.

Еще одна болевая точка «лес-
ного» образования — слабораз-
витая система взаимодействия 
между однопрофильными вузами. 

И здесь так же все зависит от ПС: 
без них вузы вынуждены обучать 
лесному делу по разным програм-
мам, что затрудняет обмен сту-
дентами и преподавателями.

Подводя итоги совещания, 
члены УМК договорились о том, 
что подготовкой студентов по 
лесному направлению профиль-
ные вузы пока будут заниматься 
по старым профстандартам, что 
позволит хотя бы отчасти унифи-
цировать обучение. А это, в свою 
очередь, позволит активнее 
развивать межвузовское взаи-
модействие — пока на уровне 
обмена студентами и преподава-
телями.

Наша миссия — честно отве-
тить на вопросы: чего мы хотим и 
каким образом должны готовить 
кадры для лесной отрасли? Наша 
республика, как тот сапожник без 
сапог: сумасшедшие лесные ре-
сурсы, а специалистов нет.

В УГТУ выстроена идеальная 
образовательная вертикаль: мощ-
ный лесной техникум, который 
готовит будущих студентов уни-
верситета.

Успеть 
до 35-ти
Алексей ШЕСТАКОВ

Как молодой семье улучшить свои 
жилищные условия, не попав в много-
летнюю банковскую кабалу, чтобы при 
этом не сидеть на шее у родителей и не 
скитаться по съемным квартирам? Для 
большинства новоиспеченных «ячеек 
общества» это, наверное, вопрос номер 
один. Особенно, если есть или вот-вот 
появится пополнение. Один из вари-
антов решения проблемы предлагает 
республиканское Агентство по делам 
молодежи, которое реализует в рамках 
ФЦП «Жилище» подпрограмму «Обе-
спечение жильем молодых семей (до 
35 лет)». О ее особенностях и условиях 
получения молодыми семьями господ-
держки 9 октября рассказали студен-
там и сотрудникам УГТУ руководитель 
АДМ Виктор Тельнов и эксперт агент-
ства Ирина Шершнева.

По словам Тельнова, в отличие от мно-
гих других предложений, которыми сегод-
ня «соблазняют» нуждающихся в крыше 
над головой молодых россиян, эта про-
грамма — реальный шанс улучшить жи-
лищные условия. Пусть она не так извест-
на, как другие, но каждый год, благодаря 
участию в ней, в республике получают жи-
лье несколько сотен семей. Например, в 
Ухте в 2014-2015 годах квартиры получила 
31 семья. Одной из важных особенностей 
программы и гарантией «некидалова» яв-
ляется механизм софинансирования. Со-
циальные выплаты по программе форми-
руются из трех источников: федерального, 
республиканского и муниципального бюд-
жетов.

Ирина Шершнева кратко охарактеризо-
вала основные положения программы, ус-
ловия вступления в нее и получения выплат.

Во-первых, возраст: каждому из супру-
гов на день принятия решения о включе-
нии в программу должно быть не более 35 
лет и 11 месяцев.

Во-вторых, семья должна быть признана 
нуждающейся в улучшении жилищных усло-
вий и поставлена на соответствующий учет 
(этим занимается администрация муници-
палитета, в Ухте — комитет по управлению 
муниципальным имуществом). Учетная нор-
ма, при которой семья признается нуждаю-
щейся, — 11 и менее кв. метров на человека.

В-третьих, молодая семья обязана под-
твердить свою платежеспособность, то 
есть наличие доходов, которые позволят 
ей взять банковский кредит (он будет ча-
стично погашаться за счет соцвыплат по 
программе) или оплатить разницу между 
размером выплаты и рыночной стоимо-
стью жилья. И здесь возможны варианты. 
В частности, для подтверждения доходов 
можно суммировать материнский капитал, 
стоимость имеющегося жилья, стоимость 
машины и т.д.

Как пояснила Шершнева, есть три раз-
решенных варианта использования вы-
платы. Можно отдать ее непосредственно 
продавцу квартиры, можно использовать 
как первоначальный взнос под ипотечный 
кредит, можно потратить на строительство 
собственного дома.

В Ухте, рассказала Ирина Шершнева, си-
туация с получением социальных выплат 
наиболее благоприятная в республике. 
Причиной тому, в частности, то, что муни-
ципальный бюджет выделяет самое боль-
шое финансирование — 11 млн рублей еже-
годно. Поэтому уже не один год возникает 
курьезная ситуация: несмотря на большое 
число нуждающихся в жилье молодых се-
мей, знают о программе и участвуют в ней 
далеко не все, и часть выделенных на про-
грамму денег остается неизрасходованной.

Что касается размера выплаты, то в каж-
дом муниципалитете она своя и зависит от 
рыночной стоимости жилья, состава моло-
дой семьи, наличия детей и других факто-
ров. Если говорить об Ухте, то в 2014-2015 
годах выплаты разным категориям семей 
составили от 492 до 984 тысяч рублей. Ири-
на Шершнева особо подчеркнула, что если 
во время участия в программе состав мо-
лодой семьи меняется (+1, +2 и т.д.), сумма 
господдержки автоматически возрастает.

В ходе встречи руководитель и эксперт 
Агентства по делам молодежи ответили на 
вопросы аудитории, которые показали, что 
жилищный вопрос волнует очень многих 
студентов и сотрудников университета. Од-
нако каждая конкретная ситуация имеет 
нюансы, учесть которые не может даже са-
мая «человечная» госпрограмма.

Учить бы рады
Алексей ШЕСТАКОВ

Представители «лесных» кафедр вузов Москвы, Екатеринбур-
га, Казани, Воронежа, Петрозаводска и других городов России 
приняли участие в выездном заседании Учебно-методической 
комиссии по направлению подготовки «Машины и оборудова-
ние лесного комплекса», проходившего 30 сентября и 1 октября 
в УГТУ. В центре внимания его участников оказались проблемы 
подготовки специалистов лесной отрасли, которая из-за кризиса 
в образовании переживает далеко не лучшие времена.

...

Фото Ирины САННИКОВОЙ
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Лариса ЧУПРОВА

В последний день сентября 
в ухтинском университете 
прошло празднование Дня 
студенческого городка. По тра-
диции студенческое братство 
наводило порядок в своем 
«втором доме», облагоражива-
ло территорию студенческого 
городка, сажало деревья, а 
после окунулось в пучины 
спортивных страстей.

С утра перед спорткомплексом 
«Буревестник» стояли только что 
проснувшиеся студенты и, зевая, 
озирались по сторонам. Стряхнуть 
оковы сна помог зажигательный 
мастер-класс от «United BIT». За-
рядка с неоднократным победите-
лем российских и международных 
конкурсов различных уровней 
привела в чувство не только дре-
мавшую студенческую братию, но 
и заставила импровизировать тан-
цующего хип-хоп ректора УГТУ Ни-
колая Цхадая. Постепенно на под-
танцовку к нему присоединились и 
проректоры.

«День студенческого город-
ка — это одна из самых любимых 

традиций нашего университе-
та, — покончив с танцевальными 
па, сказал ректор. — Я уверен, 
спортивные залы, корты, бассейн, 
современные студенческие кам-
пусы, территория вокруг них, — 
это необходимые составляющие 
вашей успешной учебы. Все это 

— плодородная нива, где вы мо-
жете проявить свое мастерство 
и таланты, блеснуть интеллектом 
и красотой. У вас есть все, чтобы 
сделать студенческую жизнь не-
забываемой, а свой городок — чи-
стым и светлым». 

Слова ректора прибавили ре-
бятам энергии и позитива и за-
дали правильный вектор: работе 

— время, а потехе — час. 

БОНУС 
ЗА УБОРКУ

Через считанные минуты по-
сле разминки студенты, воору-
жившись лопатами и граблями, 
окунулись в благоустройство зем-
ли студенческой. Мужская поло-
вина студгородка занялась ланд-
шафтным дизайном, а девушки 

— сбором опавших листьев. 
«Построив» ряд березок стро-

го на север, баскетболисты УГТУ 
Александр Никонов, Даша Бри-

лякова и Анастасия Выползова 
заботливо помещали саженцы в 
лунки. 

«Прекрасная погода и отлич-
ное настроение, чем не повод по-
работать вместе», — улыбались 
ребята.

Обрели вторую жизнь и ря-
бины возле развлекательного 
центра «Планета», где трудились 
жильцы шестого общежития. В 
«зеленом» строительстве студен-
там помогали магистранты и ко-
менданты общежитий. 

«Основные посадки кедра и 
рябины у нас идут возле учебно-
практического полигона горно-
нефтяного колледжа, — говорит 
директор студгородка Мария 
Бирзниекс. — Там ребята ведут 
озеленение с опытным специали-
стом Ольгой Ионовой».

На призыв коменданта обще-
жития № 6 Леры Губжевой сразу 
явились добровольцы. Получив 
топоры и устную инструкцию, 
приступили к рубке старых веток 
растущих возле общаги деревьев.

Жизнь в студенческом му-
равейнике кипела. Территория 
возле кампусов наполнилась сну-
ющими студентами: сгребали гра-
блями сухие листья, укладывали 

их в полиэтиленовые мешки, при-
бирали территорию возле контей-
неров с мусором, носили ведрами 
землю. 

«У нас руки не поднимаются 
такой ослепительный цветник вы-
дергивать», — откровенничали 
девушки возле огромной клумбы 
с яркими бархатцами и астрами. 
Проблему они решили как насто-
ящие флористы-дизайнеры: ма-
стерили цветочные композиции 
и дарили студентам. «Это вам по-
ощрительный бонус за уборку», — 
шутили девчонки.  

В ФИНАЛЕ — 
ПИЦЦА

В полдень неугомонные сту-
денты вновь бросились покорять 
вершины, но уже спортивные, на 
арене «Буревестника». 

После приветствий гостей, чле-
нов жюри и комендантов общежи-
тий под рев болельщиков начались 
«веселые старты». На «ура» прошел 
конкурс по бегу с зажатым между 
ног мячом, от души сопереживал 
зал и студентам, соревновавшимся 
в езде на «велосипеде» — мягкой 
палке-губке.

Немного отдышавшись и от-
дохнув под зажигательный танец 

«United BIT», команды вновь бро-
сились отстаивать честь «второго 
дома». Танец толпой в огромной 
юбке отлично получился у воспи-
танников школы интерната № 2, 
причем ребята так увлеклись, 
что не сразу заметили, когда за-
кончилась музыка, и продолжали 
двигаться на арене. В конкурсе 
по бегу на руках не было равных 
атлетам из Непала. Пластичные 
от природы ребята резво устре-
мились к финишу и заработали 
победные очки. До слез смеялись 
болельщики, когда соревнующи-
еся имитировали «прыжки кенгу-
ру», сидя на надувном огромном 
мяче.

По словам ведущей праздника 
старшего преподавателя физиче-
ской культуры Елены Гончаровой, 
она не раз улыбнулась, придумы-
вая эти конкурсы.

После жарких споров жюри в 
лице преподавателей вуза Сергея 
Короля, Татьяны Игнатенко и Кри-
стины Белоусовой присудило по-
беду команде общежития № 4, на 
втором месте оказалось общежи-
тие № 6, на третьем — общежитие 
№ 2. Независимо от достижений, 
все участники получили грамоты 
и аппетитный подарок — пиццу.

 «Мы доказывали, что именно 
наше общежитие — самое лучшее, 
и было уже не важно, кто станет 
победителем, — рассказала «АМ» 
студентка ИнЭУиИТ Ксения Дро-
бова (общ. № 4). — Старались все. 
Отличная музыка, позитивная 
энергетика, смех зрителей сдела-
ли праздник незабываемым. Мы 
уверены, что наш «второй дом» 
станет лучшим на ближайшие че-
тыре или пять лет».

Преображение 
земли студенческой
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Мария БИРЗНИЕКС: 

«Люблю 
новизну 
в работе»
Лариса ЧУПРОВА

Стильная, очаровательная, 
с легким макияжем и бархатным 
голосом — Мария Бирзниекс 
сменила уютное кресло секрета-
ря первого проректора УГТУ на 
кресло директора студенческого 
городка.

Прошло несколько дней с ее вступления в 
должность, но окружающие уже поняли: 
Мария любит интересные встречи, умеет 
слушать, обладает поразительным умением 
концентрироваться на проблеме и поэтапно 
ее решать, что вызывает уважение у коллег.
В нужный момент подберет необходимые 
слова, чтобы сгладить конфликт, и, что 
самое главное, доверяет своей женской 
интуиции — это то, чему она научилась, 
много лет проработав секретарем про-
ректора вуза.
Апатия и плохое настроение Марии на ра-
боте не свойственны, да и некогда дружить 
с депрессией: впереди встречи с новыми 
коллегами, студентами и их родителями, а 
также масса бумажной рутины. 
«Я еще не знаю всех тонкостей новой работы, 
но этим она и интересна, люблю новизну, — 
говорит молодой руководитель. — У меня 
приличный багаж опыта работы с людьми, 
более десяти лет я работала с несколькими 
проректорами вуза, знаю всех руково-
дителей подразделений в университете, 
многие знают меня. Я не боюсь обратиться 
с вопросом к Ярославу Петровичу, первому 
помощнику проректора Надежде Шапова-
ленко, начальнику АХУ Оксане Гарбар. Знаю, 
что эти люди помогут в сложной ситуации и 
дадут компетентный совет».
Но целые пласты директорской деятельности, 
в которые Марине Николаевне необходимо 
погрузиться с головой, еще не изведаны. 
Один из них — воспитательная работа со 
студентами. Но молодого руководителя это 
не пугает, в ближайшее время она планирует 
встречи с подопечными, совместные меро-
приятия. «Опыт у меня есть, после окончания 
УГТУ по специальности «Экономика и управ-
ление» я работала в Центре творческого 
развития студентов УГТУ, — улыбается она.
Рабочий день нового директора студго-
родка начинается в 8 утра, а заканчивается 
поздно вечером. Усталая, она спешит домой, 
где ее утомленность снимут поцелуями и 
радостными улыбками две очаровательные 
дочки. 

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Сергея СОКОЛОВА
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Ведущая 
рубрики 
Лариса 
ЧУПРОВА

— Ближайший домашние матчи команды 
«Арктик-Университет» пройдут 15-16 ок-
тября на арене Дворца спорта им. Сергея 
Капустина. Ухтинки скрестят клюшки с 
опытными хоккеистками «Торнадо» (Мо-
сковская область).

МОЗАИКА

Ухтинские боксеры подтвердили свое 
мастерство на чемпионате Северо-За-
падного федерального округа России 
по боксу в городе Череповце. Все пять 
дней, с 29 сентября по 4 октября, сорев-
нований зал Дворца бокса «Олимп» был 
полон.  В составе сборной Республики 
Коми выступали пять студентов УГТУ, 
которые не разочаровали поклонников: 
взяли одну золотую и три серебряные 
медали.

По словам тренера сборной РК по боксу 
Алексея Тиранова, на престижные россий-
ские соревнования съехались 68 спортсме-
нов из Череповца, Вологды, Архангельской 
области, Карелии, Коми, Ямало-Ненецкого 
автономного округа и других регионов, ра-
зыгравших десять комплектов наград. 

«Эти соревнования стали отборочными 
на чемпионат России, — говорит тренер УГТУ 
Алексей Тиранов. — Отлично выступил в сво-
ей весовой категории воспитанник ухтин-
ских тренеров Виктора Заславского и Егора 
Елагина, студент Аркадий Племениченко (на 
фото). Мы переживали за его первый бой, на 
ринге он встретился с мастером спорта по 
боксу из Архангельска. Встреча была тяже-
лой, нервной, но Аркадий мобилизовал все 
свои силы, технично и грамотно атаковал».

На соревнованиях студент выполнил 
норматив мастера спорта и теперь готов 
представлять наш округ на финале чемпи-
оната России. В настоящее время Аркадий 
основательно тренируется и надеется на 
очередную победу.  

«Я полагаюсь на свои силы, — говорит 
спортсмен. — Не могу подвести тренеров, 

знаю, что будут нелегкие бои, сильные, до-
стойные соперники. На этих соревнованиях 
в моем весе (60 кг) выступали 11 человек, я 
попал на четыре боя. Первый — сложил-
ся тяжело, боксировал с мастером спорта, 
остальные бои прошли хорошо».  

Хорошо справились со своей задачей и 
принесли в копилку сборной три серебря-
ные медали студенты УГТУ Денис Галямов, 
Александр Макаревич и Андрей Селедцов. 
Из десяти весовых категорий в пяти первые 
места взяли хозяева ринга. 

Чемпионат Северо-Западного федераль-
ного округа России по боксу среди мужчин 
посвящен памяти одного из лучших тяжело-
весов СССР конца 80-х годов, воспитанника 
СК «Северсталь», мастера спорта Василия 
Кирьянова, который трагически погиб в 1996 
году.

Не дают отдыха волейбольной сетке 
спортсмены УГТУ. 3 октября на оче-
редных играх спартакиады трудящихся 
по волейболу команда вуза встрети-
лась с новичками — волейболистами 
АО «Транснефть-Север» и одержала 
победу со счетом 3:0. Следующие сеты 
с командами «Газпром трансгаз Ухта» и 
Налоговой инспекции Ухты состоятся 
уже в эти выходные.

Метко стреляла в цель в стрелковом 
тире Индустриального института 
сборная ИГНиТТ. Она стала первой в 
соревнованиях по пулевой стрельбе из 
пневматической винтовки. В первен-
стве приняли участие 52 стрелка из 
девяти команд, среди которых новички 

— сборные ИВЦ, «НИПИ нефти и газа 
УГТУ», школа «Росток». Золото оказа-
лось в копилке ИГНиТТ, серебро — у 
ИФП, бронза досталась Индустриаль-
ному институту.  

На корте первенства по бадминтону 
среди преподавателей и сотрудников 
в зачет круглогодичной спартакиады 
«Бодрость и здоровье» встретились 
шесть команд — ИИ, ИФП, СТИ, ИГНиТТ, 
«Профком-I» и «Профком-II». Лиде-
рами встреч стали мастера ракетки 
Индустриального института Андрей 
Рудометкин и Майя Шульгина.

Победный кубок привезли ух-
тинские пловцы из Воркуты, где 
завершились ежегодные открытые 
республиканские соревнования по 
плаванию «Кубок Федерации плавания 
Республики Коми». Лидером состяза-
ния в общекомандном зачете стала 
сборная команда из Ухты, второе место 
у воркутинцев, на третьем — пловцы 
из Усинска. 

Совсем скоро сразятся в пинг-понг 
преподаватели и сотрудники уни-
верситета. Игры в настольный теннис 
пройдут в середине октября. За игро-
вым столом соберутся более восьми 
команд, на кону приз и репутация 
подразделений.

Туристы УГТУ 9 октября отправились в 
Сыктывкар на открытый чемпионат РК 
по спортивному туризму, посвященный 
памяти Владимира Пушко. Студенче-
ская сборная команда приняла участие 
в группе дисциплин, среди которых 
«связка» и поисково-спасательные 
работы.

На скалах в районе поселка Седью 
прошли учебно-тренировочные 
семинары по альпинизму. Тренер 
по спортивному туризму спортклуба 
УГТУ «Планета Университет» Влади-
мир Печерин прошел альпинистскую 
аттестацию.

«Я полагаюсь 
на свои силы...»

ФОТОФАКТ

Отлично сыграла в бадминтон и 
заняла первое место 4 октября в 
Сыктывкаре на первом этапе Кубка 
Республики Коми преподаватель 
УГТУ Анна Коновалова.
В турнире участвовали 40 спортсме-
нов из Сыктывкара, Объячево, Ухты, 
Воркуты, Микуня, а также гости из 
Кемерово.  

Фото vk.com

Фото Сергея СОКОЛОВА

Аркадий 
Племениченко:

Фото с сайта komiinform.ru
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— Мы любим многое и часто очень разное. 
Спешу познакомить читателей с удивительны-
ми ухтинцами. Они щедро делятся тем, что их 
вдохновляет. 

Ведущая 
рубрики 
Надежда 
СВИРЧЕВСКАЯ

«Болдинская осень» знаме-
нует эпоху расцвета творче-
ства Александра Пушкина. 
«Бойковская осень» — ху-
дожественная экспозиция, 
открывшая новый сезон 
Студенческой творческой 
мастерской Ухтинского 
государственного техниче-
ского университета. 

Заочную экскурсию для чи-
тателей «АМ» ведет Галина 
Родова, бессменный руково-
дитель СТМ:

— Осень за окном, яркая, сол-
нечная. Осень в экспозиции, соч-
ная и нежная. Нежность в уюте 
родных городских улиц на по-
лотнах художника. Мы любим 
пейзажи родных просторов. Но 
городской пейзаж Петра Бойко-
ва — это целая песня, городской 
романс. Узнаем знакомые места 
старого города, угадываем зда-
ния новых микрорайонов. Даже 
рынок времен перестройки за-
печатлен пером мастера. В гра-
фических работах всегда свой 
изыск, но в жанре городского 
пейзажа эта техника исполнения 
придает изображению искрен-
ность и достоверность. Линия 

точна, а краски наполняют лири-
ческим содержанием.

Что касается пейзажей родных 
северных и волжских просторов, 
представленных на выставке, они 
выполнены маслом почти в акаде-
мической манере, чем и хороши, 
а поэтому естественно обрета-
ют эпическое звучание («Русь»). 
Редкий легкий пастозный мазок, 
который иногда позволяет себе 
художник, создает дополнитель-
ное настроение, настойчивым 
акцентом звучит в непогоду («От-
тепель»).

Петр Семенович Бойков — 
мастер с огромным опытом 
творческой деятельности. Экс-
позиция однозначно определя-
ет его художественное кредо: 
пейзажист! Узко? Нет! Посмо-
трите, как разнообразны его ра-
боты и по технике исполнения, 
и по сюжетно-тематической на-
правленности. Те мгновения и 
моменты в природе, которые 
мастер уловил и запечатлел 
на полотнах, по-своему, по-
бойковски хороши. В них всегда 
есть жизнь, в них все динамич-
но: есть движение воздуха, ду-
новение ветра, шуршат листья, 
бегут ручьи, падает и тает снег. 
Всегда есть хотя бы маленькая 
драма в его сюжете, в его жи-
вописной композиции. В любом 
мажоре хотя бы точечный ми-
нор. Драматичное настроение 
всегда экспрессивнее, может, 
это привлекает автора. Именно 
тогда можно не только цветом, 
линией, но и пастозом разно-
образить живописное решение 
той или иной ситуации. Отсюда, 
казалось бы, абсолютно оран-
жевый мажор осени на его по-
лотне может называться «Тихая 
грусть». А черно-белый графи-
ческий вариант картины «Берез-
ки» вполне спокоен и лиричен. 

В последний субботний сентябрьский вечер в 
мастерской ухтинских художников состоялась 
третья  литературно-музыкальная встреча. 
Авангардной арт-секте «Свидетели поэтовы» 
вновь удалось взорвать болото повседневности.

Самобытные и оригинальные, они играют что 
хотят, читают что хотят. Их не напрягает, что они не 
вписываются  в навязанное масс-медиа слово «фор-
мат». То, что они делают, будоражит, впечатляет и 
даже слегка шокирует.  Но зато не оставляет равно-
душным. 

Они не идут вразрез с модой, они задают ее 
сами. Не нарушают устои, а создают свои традиции. 
Они молоды, но уже добились многого, потому что 
идут своим путем.

Организаторы вечера: выпускница УГТУ Евгения 
Боева (Перепон) и художественный редактор «АМ» 
Анастасия Маслова. Хэдлайнером выступил джаз-
бэнд в составе Ксении Кутузовой, преподавателя 
Центра творческого развития студентов УГТУ, Ев-
гения Конанова (на фото), Сергея Пушика. В числе 
завсегдатаев арт-секты — студентка Виктория Нау-
менко, выпускница университета Наталья Косогова. 

— Очень душевный поэтический вечер. Камер-
ная и творческая обстановка. Уютные песни. Прон-
зительные стихи. Невероятная атмосфера. А люди! 
Какие люди есть в Ухте! — делятся они впечатлени-
ями. — Отдельное спасибо за джаз!

ЗДРАВСТВУЙ, ЗРИТЕЛЬ!

Театр-студия «Фрески» УГТУ открыл 17-ый творческий сезон. 10 и 11 
октября на сцене конгресс-холла университета прошел показ дет-
ского спектакля по пьесе Ксении Степанычевой «Розовый Бантик».  
Для режиссера Ольги Щепкиной-Макаровой и актеров детская 
аудитория — идеальный зритель, простодушный, но по-своему 
взыскательный. 

ГОД 
ЛИТЕРАТУРЫ 
В РОССИИ

Шумными народными гуляниями, 
чтением стихов, спектаклями отме-
тили 120 лет со дня рождения Сергея 
Есенина на родине поэта. 

Кульминацией праздника стал спектакль  
«Хулиган. Исповедь» в исполнении народ-
ного артиста России Сергея Безрукова. 
Накануне достопримечательное место 
«Есенинская Русь» включили в федераль-
ный реестр. В него вошли территории, 
связанные с жизнью и творчеством Сергея 
Есенина, объекты культурного наследия, 
ценные природные видовые ландшаф-
ты. Рязанская область стала одним из 
первых регионов, где реализован такой 
масштабный проект, сообщают на сайте 
Министерства культуры РФ.

Пешком пришел в литературу? 
Начало творческого пути поэта рядовые 
читатели обычно представляют себе так: 
сначала родное село Константиново, а 
затем Петербург. Есенин предстает этаким 
Ломоносовым, в лаптях и от сохи пешком 
пришедшим в столицу.
Однако между этими точками в его био-
графии были еще три года, проведенные 
в Москве: годы работы в типографии Сы-
тина, знакомства с литературной средой 
и творчеством символистов, обучения в 
университете Шанявского — то есть вре-
мя знакомства с миром большого города 
и большой литературы, формирования 
личности будущего поэта.
Еще восемь мифов о Сергее Есенине здесь: 
info@056.ua
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Поэзия, скелет 
и контрабас

ФОТОФАКТ

Фото Марины СИВАКОВОЙ

Фото Сергея СОКОЛОВА

Фото Галины РОДОВОЙ
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В ежегодном совещании, со-
стоявшемся в этом году на базе АО 
«Транснефть-Север», кроме 45 руко-
водителей служб и отделов охраны 
труда организаций системы «Транс-
нефть» приняли участие специально 
приглашенные гости — представи-
тели Государственного учреждения 
регионального отделения Фонда 
социального страхования РФ по Ре-
спублике Коми и Государственной 
инспекции труда в Республике Коми. 
Такого рода совещания, и нынешнее 
не стало исключением, служат пре-
жде всего площадкой для обмена 
опытом в деле обеспечения произ-
водственной безопасности, а так-
же для обсуждения перспектив и 
решения актуальных задач в сфере 
охраны труда.

Семинар-совещание открыл 
генеральный директор АО «Транс-
нефть-Север» Алексей Поляков. 

Он рассказал о том, какие меро-
приятия проводятся обществом 
в соответствии с политикой ОАО 
АК «Транснефть» в области охраны 
труда, и упомянул о том, что в 2015 
году предприятие стало победи-
телем республиканского конкурса 
«Организация высокой социаль-
ной эффективности» в номинации 
«За сокращение производственно-
го травматизма и профессиональ-
ной заболеваемости в организаци-
ях производственной сферы».

«Безопасность и охрана труда 
— наш главный приоритет, а здо-
ровье сотрудников любого из под-
разделений рассматривается как 
одно из главных условий успеш-
ной работы всего предприятия», — 
подчеркнул Алексей Поляков.

Факты свидетельствуют о том, 
что вопросам безопасности и ох-
раны труда на предприятии уде-

ляется самое пристальное внима-
ние. Так, в полном соответствии с 
российским законодательством 
проходит своевременная модер-
низация оборудования, темати-
ческое обучение  и проверка зна-
ний. С 2013 года руководство АО 
«Транснефть-Север» планомерно 
увеличивало штат специалистов 
по охране труда. Так, если в 2012 
году в обществе работали 15 со-
трудников по охране труда, то уже 
через год их число выросло вдвое, 
а сегодня за безопасность людей 
на всех объектах АО «Транснефть-
Север» в Республике Коми и со-
седних регионах отвечают уже 34 
человека.

Результат не заставил себя 
ждать. Итогом всех мероприятий, 
направленных на укрепление тру-
довой и технологической дисци-
плины и обеспечение безопасных 
условий труда, стало то, что за по-
следние три года на предприятии 
не зафиксировано ни одного слу-
чая травматизма.

Рабочую повестку семина-
ра-совещания открыл доклад на-
чальника службы охраны труда 
управления безопасности труда и 
производственного контроля ОАО 
«АК «Транснефть» Максима Лебе-

дева. Подводя итоги первого по-
лугодия 2015 года, он озвучил ре-
зультаты целевых и комплексных 
проверок объектов организаций 
системы «Транснефть», проведен-
ных комиссией производственно-
го контроля компании. Лебедев от-
метил первостепенную важность 
вопросов организации безопасно-
сти производственных работ, по-
вышение уровня ответственности 
каждого работника.

В целом, повестка семинара-
совещания была весьма насыщен-
ной. Кроме еще двух докладов, 
посвященных организации и про-
ведению специальной оценки ус-
ловий труда и анализу отечествен-
ных программ для проведения 
повторного инструктажа и ста-
ционарных страховочных систем 
для защиты при работе на высоте, 
на рассмотрение его участников 
были предложены другие важные 
для отрасли вопросы. Среди них 
проект по актуализации норма-
тивного документа — типовых 
инструкций по охране труда для 
работников предприятий систе-
мы ОАО «АК «Транснефть», а также 
изменения правил по охране тру-
да при погрузочно-разгрузочных 
работах, выполнении электро- и 

газосварочных работ и работ на 
высоте.

Повестка второго дня сове-
щания включала в себя не толь-
ко тематические доклады, но и 
«практическую часть». Все началь-
ники служб (отделов) охраны тру-
да организаций системы ОАО «АК 
«Транснефть» прошли проверку 
знаний по специально разрабо-
танной программе. Проходила 
она в Региональном учебном цен-
тре АО «Транснефть-Север». 

Участники мероприятия по-
сетили и Ухтинский государствен-
ный технический университет, где 
познакомились с историей города 
и вуза и оценили условия, в кото-
рых готовят будущих специали-
стов нефтегазовой отрасли.

В заключительный день семи-
нара-совещания состоялось под-
ведение итогов. Его участники по-
делились опытом по организации 
и проведению Дня безопасности 
труда. Гости единодушно отмети-
ли высокий уровень организации 
рабочих мест на производствен-
ных объектах АО «Транснефть-
Север», а также поблагодарили 
руководство предприятия за ка-
чество организации семинара-со-
вещания.

Трудиться 
без опасности
Андрей ВАСИЛЬЕВ

«Главное для нас — здоровье и безопасность рабочих и сотрудни-
ков инженерно-технического состава предприятия». Под этими 
словами одного из своих коллег могли бы подписаться все без 
исключения участники семинара-совещания по охране труда 
организаций системы ОАО «АК «Транснефть», которое проходило 
в Ухте с 22 по 24 сентября.

Начальник Управления безопасности труда 
и производственного контроля ОАО «АК «Транснефть» 
Андрей Зайцев.

Фотографии Ирины САННИКОВОЙ и пресс-службы АО «Транснефть-Север»
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Как стать 
профессором
16 октября 2015 года профессор, кандидат эконо-
мических наук, многолетняя заведующая кафе-
дрой организации и планирования производства 
Алла Васильевна Павловская отмечает свой 
юбилей!

Родилась Алла Васильевна в городе Тайшете Иркутской 
области, в семье военнослужащего, что во многом опреде-
лило ее жизненный путь. В 1967 г. она окончила среднюю 
школу с золотой медалью и поступила в Уфимский нефтяной 
институт по специальности «Экономика и организация не-
фтяной и газовой промышленности». Все годы учебы Алла 
Васильевна была в гуще общественной жизни вуза, окон-
чив его с отличием и квалификацией инженера-экономиста. 
Свою дальнейшую судьбу и профессиональные устремления 
она связала с Ухтинским индустриальным институтом (позже 
УГТУ), где с 1973-го до 1994 года прошла путь от ассистента 
до доцента кафедры экономики, организации и планирова-
ния производства. 

В 1985 г. Павловская защитила диссертацию на соискание 
ученой степени кандидата экономических наук в Уфимском 
нефтяном институте. А 1 сентября 1994 года Алла Васильев-
на стала первой заведующей новой кафедры организации и 
планирования производства.

Преподаватель с широким кругозором в области эко-
номики и организации производства, блестящий научный 
работник, Алла Павловская — признанный авторитет по 
большому ряду специальных экономических дисциплин. На 
высоком научно-методическом уровне она читает лекции, 
проводит практические занятия и лабораторные работы по 
целому ряду дисциплин. В разное время она выступала кон-
сультантом экономической части дипломных проектов сту-
дентов специальностей 130504 (БС), 130503 (РЭНГ) и 140604 
(ЭАП).

Алла Павловская является руководителем дипломных 
проектов студентов специальности «Экономика и управле-
ние на предприятии топливно-энергетического комплекс», 
и направления «Менеджмент». В этих работах сформиро-
вана методика анализа производственно-хозяйственной 
деятельности буровых и нефтедобывающих предприятий, 
предприятий транспорта, хранения и переработки нефти и 
газа и разработана методика оценки коммерческой  эффек-
тивности научно-технических мероприятий, направленных 
на повышение эффективности производства в отраслях ТЭК. 
Многие дипломные проекты, выполненные под руковод-

ством Павловской, успешно внедрены на предприятиях ТЭК.
Алла Васильевна мастерски владеет механизмами эко-

номико-математического моделирования показателей эф-
фективности производства на предприятиях нефтегазового 
комплекса, используемыми в дипломном проектировании у 
студентов экономических специальностей и в диссертациях 
аспирантов. 

Под руководством Павловской введено преподавание 
новых специальных дисциплин по рыночной экономике: 
«Организация предпринимательской деятельности», «Ме-
неджмент», «Маркетинг», а также новых методов оценки эко-
номической и коммерческой эффективности инвестиций, 
используемых в мировой экономической практике. Она — 
новатор в применении экономико-математических методов 
и моделей в экономических исследованиях.

На счету у нее 11 учебных пособий, из них шесть — с гри-
фом УМО по образованию в области производственного ме-
неджмента и УМО вузов РФ по нефтегазовому образованию.

Научная монография «Эффективность инновационного 
развития нефтегазового комплекса на Европейском Севере» 
(2013) широко используется студентами, магистрами и аспи-
рантами. В этом году готовится к изданию научная моногра-
фия «Формирование эффективного рынка нефтегазового 
сервиса: мировой и отечественный опыт» в соавторстве с 
аспиранткой кафедры А. Антроповой. Всего за годы работы 
в университете Павловской издано 80 учебно-методических 
разработок и опубликовано около 200 научных статей и те-
зисов.

Алла Павловская является многократным лауреатом 
конкурса на лучшую научную книгу Фонда развития отече-
ственного образования.

Под руководством Павловской на кафедре формирует-
ся научная школа по стратегическому прогнозированию и 
планированию функционирования предприятий топливно-
энергетического комплекса в условиях рынка. Под ее нача-
лом выполнено семь хоздоговорных тем с предприятиями 
нефтегазового комплекса Республики Коми, одна из кото-
рых — «Рентное налогообложение ресурсодобывающих от-
раслей нефтегазового комплекса Республики Коми» — име-
ет большое значение для развития экономики Республики 
Коми. 

Студенты Павловской ежегодно участвуют в вузовских, 
межвузовских и международных научно-технических кон-
ференциях, где занимают призовые места. Работы студентов 
ежегодно выдвигаются на Всероссийский конкурс вузов РФ 
по техническим, естественным и гуманитарным наукам. Ра-
боты Т. Сулягиной, С. Михляевой, М. Созонова, А. Кустовой, 
О. Комаровой, О. Поповой, Т. Агиней и др. были удостоены 
на конкурсе дипломами Министерства образования РФ. Сту-
денческие научные работы Н. Самсоновой, А. Мезенцева, 
Ю. Бут, А. Бурнаевой, М. Волковой и И. Ольковой получили  
медали. За научное руководство этими работами Павлов-
ская трижды награждена дипломами Министерства образо-
вания РФ. В течение шести лет она удостаивалась грамоты 
в номинации «Доцент года» и многократно получала благо-
дарность за научное руководство на ежегодном конкурсе 
«Лучший студент в области НИР».

Алла Васильевна заслужила авторитет и как научный ру-
ководитель аспирантов и соискателей. В 2007 году П. Парму-
зин и Е. Мазурина в 2009-м успешно защитили кандидатские 
диссертации на соискание ученой степени кандидата эконо-
мических наук под научным руководством Аллы Васильевны. 

Павловская постоянно участвует в работе Учебно-ме-
тодического объединения вузов РФ по образованию в об-
ласти производственного менеджмента  по вопросам со-
вершенствования высшего экономического образования в 
Санкт-Петербургском государственном инженерно-эконо-
мическом университете. Алла Васильевна активно занима-
ется подготовкой и проведением научных конференций по 
проблемам эффективного освоения природных ресурсов в 
условиях рынка, руководит работой секций на студенческих 
научных конференциях.

В 2000 году Алла Васильевна награждена нагрудным 
знаком «Почетный работник высшего профессионального 
образования Российской Федерации», а в 2005 г. — Почет-
ной грамотой главы Республики Коми, в 2007 г. — Благодар-
ственным письмом главы Республики Коми. По результатам 
многолетней продуктивной работы в 2011 г. Павловской А.В. 
было присвоено ученое звание «профессор».

В этот знаменательный для Аллы Васильевны день колле-
ги по университету и коллектив кафедры организации и 
планирования производства приносят самые сердечные 
поздравления и самые наилучшие пожелания.
Дорогая и уважаемая Алла Васильевна! Анализируя и оцени-
вая Ваш жизненный путь, хочется отметить, что с самых 
юных лет Вы стремились и стремитесь к достижению со-
вершенства во всех жизненных сферах и областях деятель-
ности. Мы, Ваши коллеги, хотим поздравить Вас с юбилеем, 
выразить признательность и благодарность, пожелать 
Вам здоровья, сил, бодрости, долгих лет жизни, многих лет 
работы на благо нашего Университета!

Наш проект 
на «РОСАКТИВе»

Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

В конце сентября в городе Орле в рамках 
работы Всероссийского молодежного форума 
«Студенческий марафон» прошел очный этап — 
«Конвейер молодежных проектов» — конкурса 
«РОСАКТИВ». Ухтинский государственный тех-
нический университет делегировал на форум 
Владимира Мушинского.

Конкурс, организованный автономной неком-
мерческой организацией «Центр Новой молодеж-
ной политики» при поддержке Министерства науки 
и образования РФ, призван способствовать разви-
тию органов студенческого самоуправления, а также 
поддержать лидеров студенческой среды в различ-
ных сферах деятельности.

«Конвейер молодежных проектов» прошел на 
базе туристического многофункционального ком-
плекса «ГРИНН». 50 студенческих проектных команд 
боролись за грантовый фонд конкурса — 150 тысяч 
рублей.

Активист студенческого совета УГТУ представил 
профориентационный проект «Тест-драйв», который 
должен помочь выпускникам школ в профессио-
нальном самоопределении, а также направлен на 
повышение престижа вуза.

— Отбор лучших проектов осуществлялся по 
трем направлениям: спорт, творчество, образова-
ние. Основными критериями оценки конкурсных 
работ были актуальность проекта для города и ре-
гиона, универсальность применяемых технологий и 
методов реализации проекта, — сообщил Владимир 
Мушинский. — Продуктивным было участие в семи-
нарах и тренингах, где удалось получить квалифици-
рованные рекомендации экспертов относительно 
развития органов студенческого самоуправления.

Студент УГТУ избран 
секретарем молодежного 
общественного совета

По инициативе наркополицейских в республике 
создан молодежный общественный совет. Его 
первое организационное заседание состоялось 
30 сентября в Управлении ФСКН России по Ре-
спублике Коми. 

Более тридцати представителей учебных за-
ведений среднего и высшего профессионального 
образования избрали председателем нового моло-
дежного органа Светлану Аникину, студентку Сык-
тывкарского автомеханического техникума. Обя-
занности ответственного секретаря Молодежного 
общественного совета при Управлении ФСКН России 
по РК возложены на студента УГТУ Никиту Понома-
рёва.

Как сообщает пресс-служба УФСКН по Коми, гла-
ва ведомства Александр Загородний отметил, что 
решать проблемы молодежи без ее участия бес-
смысленно.

НОВОСТИ СТУДЕНЧЕСКОГО СОВЕТА

Фото пресс-службы ФСКН России по РК

 Алла Павловская, профессор, кандидат экономических наук, завкафе-
дрой организации и планирования производства. 
Фото Вадима ШАБУНИНА

Научная работа «Оценка  и  резервы повышения эффективности буровых 
работ в Республике Коми», выполненная студентами специальности ЭТК под руко-
водством Аллы Павловской, в 2012 году была удостоена гранта РГУ нефти и газа им. 
И.М. Губкина. Студенческие исследования по оценке эффективности инвестиций в 
добыче и транспорте нефти и газа под ее руководством заслужили премию Прави-
тельства Республики Коми  2010 года.

!
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«Удачи всем 
и во всём!» 
Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

С таким пожеланием обратилась к коллегам директор школы 
«Росток» Светлана Виноградова накануне Дня учителя. 

Учителя «Ростка» 2 октября остались без работы. В тот день их за-
менили семь десятиклассников, которых в 2010 году начальная школа 
чествовала как выпускников. 

— Ох, и наделали мы шума! — с улыбкой сообщила Ксения Наумова, 
выполнявшая в День школьного самоуправления обязанности директо-
ра. — Нестандартные уроки: магия, фокусы, волшебство. И необычные 
перемены: селфи с директором и учителями, танцевальные баттлы. 

Кирилл Герб отметил энергичность учеников, Артему Перегубко по-
нравилась их сплоченность, а Марине Шихановой — открытость и лю-
бознательность.

Завершился день «школьной вольницы» праздничным концертом в 
честь Дня учителя. Погоду в зале, говоря языком синоптиков, определил 
фронт хорошего настроения. Вместе с ним ощущались порывы цветоч-
ного ветра и наблюдалось повышение температуры добра. 

Педагог — 
это мудрости 
клад
Лариса ЧУПРОВА

«Мой добрый учитель, ну что ж вы молчите. 
Слезинки нежданно блеснули в глазах», — под 
звуки популярной песни преподаватели спу-
скались со сцены и занимали почетные места 
в актовом зале УТЛ им. Г.В. Рассохина, где 
проходил праздничный концерт, посвящен-
ный Дню учителя. Им рукоплескали, дарили 
цветы, делали комплименты и благодарили за 
самоотверженный труд. В этот день лицеисты 
подарили своим наставникам необыкновенно 
трогательный концерт.

«Мы выбрали самую благородную профессию 
в мире», — этими словами открыла праздник глав-
ный учитель заведения, директор лицея Светлана 
Румянцева. Она поздравила коллег со знаменатель-
ным днем, поблагодарила их за творческий поиск, 
добросовестный труд, душевную неуспокоенность, 
пожелала здоровья и благополучия. 

Учителя принимали подарки и слова благо-
дарности от представителей компании «Газпром 
трансгаз Ухта» Елены Шульженко, Алексея Крюкова, 
Евгения Гусева, заместителя администрации МОГО 
«Ухта» Сергея Соболева. Добрые слова в адрес учи-
телей произнес и ректор ухтинского университета 
Николай Цхадая. 

«Низкий поклон вам, учителя, — сказал Николай 
Денисович. — Учитель — это святое, это луч добра 

и света, это благородная и величайшая миссия на 
Земле». 

После торжественной церемонии, во время ко-
торой лучшие педагоги лицея были награждены в 
различных номинациях медалями и грамотами, по-
дарочными сертификатами и денежными премия-
ми от спонсоров, сцену заняли лицеисты.

Ведущие Павел Мателин, Никита Рылько, Алина 
Столяревская и Валерия Колышкина рассказали о 
каждом учителе лицея, о их самоотверженном тру-
де. 

Изюминкой вечера стал творческий номер, в 
котором педагоги пели, а лицеисты танцевали не-
стареющий вальс. Своим учителям лицеисты дари-
ли яркие танцевальные номера, трогательные сти-
хи и проникновенные песни. Как всегда, радовали 
своими вокальными номерами группа «Новое по-
коление» и танцевальная студия «Ступени». Закон-
чился концерт праздничным фуршетом.

Чествуя 
зрелость
и опыт
Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

Первого октября в уютном 
зале «Старого замка» поздрав-
ляли ветеранов войны и труда 

— «золотой запас» универси-
тета.

Официальное название празд-
ника — Международный день по-
жилых людей — не всем по душе. 
Действительно, в слове «пожи-
лой» не очень звучный корень 
наводит на грустные раздумья: 
вроде как пожил. Поэтому чаще 
за праздничным застольем звуча-
ли другие эпитеты: золотой фонд, 
духовное ядро, хранители мудро-
сти, носители лучших традиций, 
достойный пример для молодежи.

Слова признательности в адрес 
ветеранов выразили проректоры 
Дмитрий Безгодов и Андрей До-
зморов, заместитель председате-
ля профкома университета Сергей 
Король. Они, желая представите-
лям золотого возраста крепкого 
здоровья и боевого духа, неизмен-
но отмечали, как много сделали 
виновники торжества для нынеш-
него поколения. Пережившие не-
сколько правительств, дефолты и 

кризисы, развал Советского Союза 
и приватизацию, они не сдаются и 
сегодня, а их профессиональный 
опыт и житейская мудрость по-
прежнему востребованы.

Георгий Федорович Фиронов, 
отметивший в апреле 91 год, по-
делился секретом бодрости и 
подвижности.

Творческими номерами пора-
довали ветеранов самодеятель-
ные артисты университета: Екате-
рина и Ксения Копыловы, Георгий 
Поздняков, Марина Мощева, Вик-
тория Загорулько, Владислав Нем-
чинаускас, Ирина Костина, ТСК 
«Дуэт-УГТУ». Вели праздничный 
вечер студенты Анастасия Буряк и 
Вадим Королёв.

Как сообщила Анна Михай-
ловна Кокшарова, председатель 
совета ветеранов УГТУ, почетный 
ветеран Республики Коми, на уче-
те возглавляемого ею совета со-
стоят 149 человек. Накануне Дня 
пожилых людей представители 
совета ветеранов и профкома 
университета навестили более 
двух десятков пенсионеров, ко-
торым не под силу прибыть на 
встречу «70+», и передали кол-
легам продуктовые наборы и те-
плые поздравления.

Библиотека УТЛ им. Г.В. Рассохина с 12 по 26 октября 
участвует в  муниципальной благотворительной акции 
«Подарим книги школе». Участники акции могут подарить 
школьной библиотеке новые книги, а также литературу не 
позднее 2010 года издания. 

Женские страда-
ния в исполнении 
мальчишеского 
трио.
 
Фото Ирины 
САННИКОВОЙ

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Именную премию от ООО «Газпром трансгаз Ухта» получает 
преподаватель физики УТЛ Валерий Вишератин.
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Воскресное утро в семье:
— Милый, я быстренько загляну в 
Интернет?

— Ага! Детей ужином я сам покормлю.

О двух вещах женщина жалеет всю 
жизнь: «Зачем я вышла за него за-
муж?» и «Почему я не вышла за него 
замуж?».

— Коллега, как там у вас мой быв-
ший пациент?

— Мне очень жаль, но он умер...
— Ну что же, будет знать, как обра-
щаться к другому врачу.

— Представляешь, лежу я на пляже 
и тут подходит огромный амбал, 
под два метра ростом, становит-
ся на одно колено и предлагает 
стать его женой!

— Да ну?! А ты что?
— Что-что... Согласилась!
— Ну да?! Что, вот так, сразу?
— А что, ждать когда он мне вто-
рое колено сломает?

Разговаривают две секретарши:
— Страшное это изобретение — 
пишущая машинка.

— Почему?
— Когда не работаешь, сразу всем 
слышно!

Муж спалил с любовником, поглядел 
и с радостным криком «Добби сво-
бодееен! « скрылся в неизвестном 
направлении.

Пятилетняя дочка подруги, при-
шедшая в новом розовом платье в 
детский сад, на вопрос «Kто тебе 
его купил?» с гордостью ответила: 
НАРЕВЕЛА!

Странный юмор™
Юмор Шрёдингера

АНЕКДОТЫ

...
Оказывается, известное выражение Ленина о том, 
что «любая кухарка может управлять государ-
ством», начиналось словами: «При цене на нефть 
свыше 100 долларов за баррель...»

Институт независимой оценки 
пожарного риска призван помочь 
бизнесу в решении вопросов оп-
тимизации расходов и одновре-

менно снижения рисков на объ-
ектах защиты.

В соответствии со статьей 
144 Федерального закона от 

22.07.2008 № 123-ФЗ «Технический 
регламент о требованиях пожар-
ной безопасности» одной из форм 
соответствия объектов защиты 
требованиям пожарной безопас-
ности является независимая 
оценка пожарного риска (аудит 
пожарной безопасности).

Представителям бизнеса не-
зависимая оценка пожарного 
риска (далее — НОР) позволя-
ет получить квалифицирован-
ную помощь в организации и 

обеспечении пожарной без-
опасности объекта, в том числе 
различными методами (как не-
посредственным исполнением 
нормативных правовых актов 
и нормативных документов по 
пожарной безопасности, так и 
расчетом пожарного риска). НОР 
позволяет оценить состояние 
пожарной безопасности объекта 
не с точки зрения государствен-
ного инспектора по пожарному 
надзору, а глазами независимого 
эксперта.

Порядок оценки соответствия 
объектов защиты (продукции) 
установленным требованиям по-
жарной безопасности путем не-
зависимой оценки пожарного 
риска установлен Постановле-
нием Правительства Российской 
Федерации 07.09.2009   № 304 
«Об утверждении Правил оценки 
соответствия объектов защиты 
(продукции) установленным тре-
бованиям пожарной безопасно-
сти путем независимой оценки 
пожарного риска»

Реестр экспертных организа-
ций, аккредитованных на право 
проведения НОР, и информация о 
НОР опубликованы на интернет-
сайтах Федерального казенного 
учреждения «Управление госэк-
спертизы и жилищного обеспе-
чения МЧС России» — http://www.
ge-mchs.ru и Главного управления 
МЧС России по Республике Коми 

— 11.mchs.gov.ru.
Начальник отдела НД г. Ухты 

И.Ю. Ларин

Отдел надзорной деятельности г. Ухты совместно 
с ФГКУ «2 отряд ФПС по Республике Коми» и МУ 
«Управление образования» администрации МОГО  
«Ухта»  с 1 октября по 30 ноября 2015 г. проводят 
детский творческий конкурс электронных презен-
таций «Мир безОпасности», посвященный 25-ле-
тию МЧС России.  

На конкурс могут быть представлены работы обуча-
ющихся и воспитанников, а также коллективов общеоб-
разовательных учреждений, учреждений дополнитель-
ного образования,  школ-интернатов в трех  возрастных 
категориях: 7-10 лет,  11-14 лет,  15-18 лет). Тематика работ 

— пожарная безопасность  (в быту, в образовательных 
учреждениях, в лесу, пиротехника и т.д.).

Работа и анкета участника принимаются в электрон-
ном виде на электронную почту: net_pozharam@mail.ru. 
Также конкурсные работы принимаются на СD-дисках 
в отделе надзорной деятельности г. Ухты, по адресу: 
г. Ухта, ул. Первомайская, д. 20, каб.312, каб. 313 с 14:00 
до 16:00. 

С положением о проведении  городского конкурса 
электронных презентаций «Мир безОпасности», посвя-
щенного 25-летию МЧС России, можно ознакомиться на 
сайте «В контакте» на странице «ОНД г. Ухты УНД ГУ МЧС 
России по Республике Коми, а также в образовательных 
учреждениях г. Ухты. 

Начальник  отдела НД г. Ухты И.Ю. Ларин

Аудит 
в области 
пожарной 
безопасности

В настоящее время одним из направлений внутренней 
политики государства является снижение административ-
ных барьеров при осуществлении предпринимательской 
деятельности. В связи с этим на федеральном уровне реа-
лизован ряд мер, направленных на обеспечение надежных 
гарантий для свободного развития предпринимательской 
деятельности.

конкурс

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.
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Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

Две субботы подряд на 
двери штаба студенческо-
го совета УГТУ впору было 
вешать объявление: «Все 
ушли на квест!». Активисты 
проверяли командный дух 
первокурсников, вовлекая 
их в подвижную интеллек-
туальную игру. 

ГАДЖЕТ — 
В ПОМОЩЬ!

Прятки и «казаки-разбойники» 
— игры прошлого столетия — по-
теснил квест как «фишка» XXI века. 
Сформировалась целая квест-
культура со своими правилами и 
модными течениями. Не просто 
интеллектуальная сюжетная игра 
для людей с острым умом и не-
стандартным мышлением, но це-
лый мир.

26 сентября первокурсникам 
запомнилось надолго. Об этом по-
заботились профком и студсовет. 
Девиз организаторов: «Маршруты 

— сложнее, задания — интерес-
нее!». В аудитории 105 корпуса Л 
стартовали 11 команд. Сделать по-
становочный снимок «Эволюция»? 
Легко! Целой командой выстроить 
пирамиду? Запросто! Добежать до 
спорткомплекса, запечатлеть на 
камеру коллективный прыжок и 
вернуться в корпус Л? Не вопрос! 
Сфотографироваться с комендан-
том общежития или на фоне жел-
той машины?  Пожалуйста! 

Первокурсники смеялись, об-
нимались, спорили и шли к фи-
нишу. Когда пришло время под-
водить итоги селфи-марафона, 
каждый уже чувствовал себя не 
только участником своей коман-
ды, но и частью университета. 

По результатам квеста первое 
место заняла команда «Бурун-
душки», на втором — «Малинник», 
третье место поделили команды 
«ПНГ-15» и «Пурпур». Организато-
ры поощрили их тортами, серти-
фикатами от книжного магазина, 
абонементами на каток в Ледовый 
дворец. 

ALL TOGETHER 
3 октября территорией квеста 

стал университетский корпус на 
Первомайской улице. В путеше-
ствие по университету отправи-
лись иностранные студенты. 

— Мы хотим помочь адапти-
роваться студентам из-за рубе-
жа, — пояснил цель мероприя-
тия председатель студенческого 
совета УГТУ Геннадий Иванов. — 
Чем больше обретут они новых 
друзей, чем быстрее заговорят 
по-русски, тем комфортнее будет 
их жизнь в Ухте и успешнее учеба 
в университете.

Маршрут пролегал через 
девять станций. Посланцы трех 
континентов замирали в позе 
всемирно известных статуй; со-
чиняли стишки про нефть; пере-
числяли студенческие заповеди; 
усевшись на пол, переправляли 
своих товарищей над головами… 
На станции загадок марафонцы 

слегка «зависли». Сообразив, ка-
ких камней нет в море (сухих) и на 
какое дерево садится ворона во 
время дождя (на мокрое), ребята 
из Ганы, Нигерии, Конго, Зимбаб-
ве никак не могли дать ответ на 
детскую загадку о лампочке, похо-
жей на грушу, что нельзя скушать. 
Оказалось, что в Африке, с ее изо-
билием экзотических для россиян 
фруктов, груши не растут. Если их 
и выращивают, то лишь в специ-
альных оранжереях. 

— Перед началом игры нам 
сразу дали понять, что мы единый 
коллектив, и предложили принять 
первое совместное решение — 
дать название команде, — делит-
ся впечатлениями первокурсник 
Амит Таманг. — В одиночку зада-
ния невозможно было выполнить. 
Но вместе мы сила. 

Десятки селфи с подписью «Я 
в Ухте!» отправили участники кве-
ста в разные уголки земного шара.

 
Термин  «selfie» — русский 

аналог «самофото» — стал хи-
том нашего времени. Став по 
версии Оксфордского словаря 
словом 2013 года, селфи не теря-
ет своей популярности и поныне. 
Странички в соцсетях пестрят 
изображениями их владельцев 
в профиль и анфас, в обнимку с 
близкими, домашними питом-
цами и пр. Помешательство на 
самофотографировании и вы-
кладывании снимков в Интернет 
стало таким глобальным явлени-
ем, что им всерьез заинтересова-
лись психологи.

КВЕСТОМАНИЯ


